



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 29 de julio de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Heraldo de México, El Universal, El Sol de México, Reforma, Excélsior, La Crónica de Hoy, La Jornada, Ovaciones, Revista Vértigo, Milenio Diario, La Prensa, Revista Proceso, El Economista, El Gráfico, El Financiero, Reporte Índigo, La Razón de México, Contra Réplica, Edomex El Día.

27/07/19

Retos en salud, thinnkup se adelanta/El Heraldo de México

Reportera: Milén Mérida.

El Gobierno Federal tiene un reto en materia de salud, se trata de revertir los resultados recientemente entregados a la Cámara de Diputados, de Porfirio Muñoz Ledo, pues se refleja que los más afectados durante el segundo trimestre del año son los sectores de muy alta marginalidad. Retrasos en la liberación de recursos son el principal malestar, según destaca el informe entregado por el doctor Jorge Alcocer Varela por parte de la Secretaría de Salud, situación que el máximo mandatario se comprometió a resolver luego de la salida de Germán Martínez. No obstante, en el país se desarrollan modelos tecnológicos con la capacidad para interconectar a todos los hospitales y centros de atención médica del país, ejemplo de ello es el Centro de Innovación en Salud THINNKUP, basado en la Ciudad de México, gracias a la colaboración de Javier Ramírez Lares, con amplia experiencia en el negocio tecnológico, y en el Hospital Clínico de San Carlos en Madrid.

México y GB acuerdan colaboración en salud

Información emitida por la Dirección de Comunicación Social de la Secretaría de Salud.

El secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, y el jefe de Asuntos Globales de la Embajada de Reino Unido, Tom George, acordaron una agenda de trabajo para el Programa Global en Salud del Fondo de Prosperidad, que se desarrollará en los próximos tres años, con una inversión de 17.7 millones de libras esterlinas. Ese monto equivale a poco más de 418 millones de pesos, el cual se enfocará en enfermedades no transmisibles y educación continua para personal de salud en la atención primaria. Por su parte, Tom George, jefe de Asuntos Globales de la embajada británica, expresó el interés de su gobierno por fortalecer y profundizar las relaciones bilaterales en sectores como el de salud, donde se comparten objetivos. Este programa global es encabezado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Reino Unido, en colaboración con los ministerios de Salud y Servicios Sociales, y el de Desarrollo Internacional británicos.

Relevo en CENSIDA/El Universal

La doctora Alethse de la Torre Rosas se convirtió en la nueva directora general del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el Sida (CENSIDA). La especialista en Infectología y Medicina Interna ha sido consultora en desastres y emergencias epidemiológicas. Además, ha coordinado equipos en brotes, epidemias y emergencias de salud pública de relevancia internacional.

Seguirá atención a enfermos de cáncer/El Sol de México, Reforma, Excélsior, Milenio

Reporteros: Dulce Soto, Ximena Mejía, Juan Carlos Bautista.

La desaparición del Seguro Popular no afectará la atención que reciben los pacientes con cáncer porque existe un Programa de Gastos Catastróficos que tiene la misma cobertura, resaltó el director del Instituto Nacional de Cancerología (InCan), Abelardo Meneses. Luego de la inauguración de la sexta edición de la Reunión de Supervivientes de Cáncer, que en el presente año lleva el lema "Ponte la capa y alza la voz", dijo en entrevista con medios de comunicación que en ese programa está considerada la atención a infantes con tumores malignos y todos siguen cubiertos.

Hepatitis, enemigo pendiente/El Universal

Eva Anaya, laboratorista en el HGZ 197 del IMSS, manejó a diario muestras de sangre durante 22 años de servicio. Un día comenzó a sentir mayor cansancio del habitual y una prueba le reveló el motivo: hepatitis. Su caso es apenas uno de los 24,000 que se presentan anualmente en nuestro país, de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Salud. Si bien la mayoría de pacientes que existen tienen hepatitis del tipo A (el cual no representa riesgo), se calcula que de los tipos B y C, los más peligrosos, se registran cada año 1,900 y 750 casos, de manera respectiva.

Menos humo, más salud/El Universal

Reportera: Daniela Saldaña.

De acuerdo con el Consejo de Salubridad General, la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC) es un problema de salud pública y relevante debido a su impacto en la mortalidad, discapacidad y calidad de vida. Su principal desencadenante es el tabaquismo (activo o pasivo), aunque igual lo es la exposición constante al humo de leña, polvos, químicos o solventes. Esta enfermedad engloba a un par de padecimientos específicos. Para detectarla, los médicos tienen que realizar un estudio llamado espirometría, el cual muestra la cantidad de aire que entra y sale de los pulmones. Al notar la obstrucción, los especialistas en salud establecen la gravedad para, posteriormente, dar un tratamiento farmacológico o no farmacológico.

Medicamento contra malaria protege a pulmones contra la contaminación/La Crónica de Hoy

Reportero: Antimio Cruz.

Victoria García Gante, estudiante de la licenciatura en Químico Farmacéutico Biotecnólogo, de la Universidad del Valle de México (UVM), descubrió que el medicamento cloroquina, usado normalmente para el tratamiento de infecciones por malaria, tiene efectos protectores y frena la destrucción de células pulmonares por contaminación. Victoria García expuso que su investigación titulada Efecto citoprotector y de la respuesta antioxidante de la cloroquina en la línea celular pulmonar A549, surgió como una propuesta de tesis, en la cual fue asesorada y apoyada por el doctor Octavio Gamaliel Aztatzi Aguilar, profesor de la Universidad del Valle de México y Jefe del Departamento de Investigación en Inmunología y Medicina Ambiental, del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), que es uno de los institutos nacionales de salud y hospitales de alta especialidad, de la Secretaría de Salud.

Millenials con VIH/El Universal

En México, el 60.5% de casos de seropositivos a VIH corresponde a jóvenes de entre 20 y 34 años (generación millennial). El Registro Nacional de Casos de SIDA de CENSIDA, indica que en 2018 se registró un incremento de 284% de los casos de VIH en mexicanos entre 15 y 24 años de edad. Comparado con 2010, se triplicó el número de infectados.

Instituto de Salud para el Bienestar: como en 1943/La Jornada

Reportero: Gustavo Leal.

En el Zócalo, informando acciones de siete meses (1/7/19) el presidente López Obrador declaró: se creó el Instituto de Salud para el Bienestar (ISB) que atenderá a quienes no tienen seguridad social para cumplir con el compromiso y mandato constitucional del artículo 4: garantizar el derecho del pueblo a la salud. Reitero el compromiso de ofrecer pronta atención médica y todos los medicamentos gratuitos a la población que no tiene seguridad social: todos, no sólo los del cuadro básico; todos los que necesite el pueblo. Falta mejorar el sistema de salud. Después de los anticipos de política del interregno (julio-diciembre 2018) y de variadas declaraciones, en conferencia mañanera (2 de julio) agregó: vamos a mejorar el sistema: lo ideal, era integrar todo en un sistema universal de atención.

El costo del mieloma múltiple/El Universal

Reportera: Lucero Méndez.

Dentro de los tipos de cáncer en la sangre, el mieloma múltiple (MM) es el segundo más común en México, después de los linfomas. Se estima que cada año se diagnostica a 80 pacientes nuevos. Tener esta enfermedad implica un desgaste físico y

emocional, aunado a un grave impacto en la economía familiar. El MM no está catalogado como un padecimiento que ocasione gastos catastróficos. Por eso, muchas veces, acaba con la vida de la familia, porque el paciente no tiene las posibilidades económicas para solventarla, lamenta el doctor Ramiro Espinoza, responsable de la Clínica de Mieloma Múltiple del Instituto Nacional de Cancerología (INCAN). De ahí que, en marzo del año pasado, el INCAN presentó al Consejo de Salubridad General (CSG) la solicitud para reconocer al mieloma como un mal que provoca gastos catastróficos.

Comemóvil, un éxito/La Jornada

Reportero: Alfredo Domínguez Muro.

La secretaria de Inclusión y Bienestar Social del gobierno local, Almudena Ocejo, informó que los comedores móviles instalados afuera de hospitales para proporcionar de forma gratuita comida a familiares de pacientes internados han tenido mucha demanda, por lo que se valora incrementar las raciones o el número de unidades.

México y su ineficiencia en salud/El Universal

Reportera: Karla Pineda.

Recientemente se hizo un análisis para comparar el grado de eficacia de los sistemas de salud a nivel global. El resultado para México no fue alentador. La esperanza de vida fue uno de los principales indicadores considerados en el estudio. En el caso de nuestro país, dicha estadística pasó de 75.4 años en 2017 a 67.1 en la actualidad. El Centro de Estudios de Mapire realizó el informe Sistemas de salud: un análisis global, basado en indicadores clave como esperanza de vida al nacer, enfermedades no transmisibles y mortalidad infantil. De 180 evaluados, México ocupó el lugar 67 en cuanto a eficacia. Hay mucho trabajo por hacer, dice Manuel Aguilera Verduzco, director general del área de Servicios de Estudio de la aseguradora. Un gran reto en contraste con lo que ocurre con el sistema de salud nacional, Suiza, Japón y Corea del Sur aparecen como los mejores calificados y, por ende, albergan una población más sana.

Va ISSSTE por más inversión y atención con calidad y calidez/Ovaciones.

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) tiene el desafío de recuperar lo que se dejó de hacer años atrás en materia de inversión en infraestructura, equipamiento, servicio y atención con calidad y calidez en las unidades médicas del organismo, para ello se están identificando las clínicas que más se necesitan reforzar en beneficio de 13.3 millones de derechohabientes, señaló el Director General, Luis Antonio Ramírez Pineda.

28/09/19

Sin contratiempos/Revista Vértigo

El titular de la Secretaría de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, aseguró que no se afectó la aplicación del examen de tamiz metabólico neonatal en las unidades médicas del país al decretarse desierta la licitación para contratar los servicios especializados para ese procedimiento. Dijo que las madres pueden estar tranquilas porque la prueba se realiza sin contratiempos a los recién nacidos.

“Dejaron salud como un florero”/Reforma, Excélsior, La Jornada, Milenio Diario, La Prensa, El Sol de México

Reporteros: Zedryk Raziell, Jorge Ricardo, Alonso Urrutia, José Antonio Belmont, Héctor Castillo, Víctor Castillo.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que para fortalecer el Sistema de Salud Federal se tomará en cuenta la estructura del Seguro Social, que resistió todo el vendaval que significó el periodo neoliberal y cuya herencia es una Secretaría de Salud hecha un florero o adorno. Al visitar el Hospital Rural 22, de los 80 pertenecientes al programa IMSS Bienestar que recorrerá en todo el país, indicó que en aras de mejorar este sistema designó en la Coordinación de Abastecimiento de Medicamentos e Insumos Médicos a Alejandro Calderón Alipi. Mientras la Coordinación Nacional Médica será responsabilidad de Alejandro Svarch Pérez, el encargado de la infraestructura médica será Carlos Sánchez Meneses, y Víctor Lamoyi atenderá la regularización laboral de más de 80,000 trabajadores de la salud.

Mortalidad materna/El Universal

No debiera ser que una madre pierda la vida al dar a luz. Es una de las situaciones para las que ninguna familia está preparada y que simplemente no se espera que ocurran y sin embargo, sucede. En México, se tiene detectado un promedio diario de tres mujeres que mueren durante el parto o de forma posterior por complicaciones o un mal manejo en su alumbramiento. Adicionalmente se informa que en el lapso de una década, comprendida entre 2007 y 2017, más de 11,000 mujeres murieron en nuestro país a consecuencia de una atención deficiente, por negligencia o por infecciones contraídas en el ambiente hospitalario.

Red de los estados/La Prensa

En Chiapas, las protestas con el Presidente no se hicieron esperar y es que el desabasto de medicinas en los hospitales chiapanecos cada día se agrava. El problema es que no se vislumbra una pronta solución, pues el Gobierno Federal todavía no se pone de acuerdo con proveedores y distribuidores de medicamentos y el desabasto de fármacos se ve que continuará.

El país sembrado de hospitales “fantasma”/Revista Proceso

Reportero: Rodrigo Vera.

El domingo 7 de julio, cuando visitó una clínica de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se quejó del “tiradero” de hospitales inconclusos que le dejaron los gobiernos federales anteriores. Las obras hospitalarias “suspendidas”, pertenecientes a la Secretaría de Salud, se concentran principalmente en tres estados: Oaxaca, con 58 obras abandonadas; Veracruz, 34, y Jalisco, 31.

Gobierno federal debe presentar estrategia frente al VIH/Sida/Milenio Diario

Reportera: Anayeli García.

La Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados se declaró vigilante de la atención del VIH/Sida ahora que el gobierno federal confirmó la transformación del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH-Sida (CENSIDA) en el Centro Nacional de Enfermedades Infecciosas y tras suspenderse la entrega de fondos públicos a organizaciones civiles que trabajan en el tema. La diputada Wendy Briseño Zuloaga aseguró en entrevista que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López- Gatell Ramírez, así como el personal del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, entienden las necesidades de la epidemia, desde una perspectiva de género para avanzar en la visibilidad y prevención del VIH.

Avanzan contra robo de medicinas/El Universal/Ovaciones

Reporteros: Horacio Jiménez, Patricia Ramírez.

La posibilidad de castigar de 3 a 15 años de prisión y de 500 a 4,000 días de multa a quien cometa el delito de robo de medicamentos, avanzó en la Cámara de Diputados. La Comisión de Justicia del Palacio Legislativo aprobó un dictamen con el que se agrega el artículo 368 sextus al Código Penal Federal y fue turnado al pleno para su análisis a partir de septiembre. En el documento señala que si quien cometió el robo es un servidor público o los medicamentos robados pertenecen al sector público, se aumentará la pena hasta la mitad, o, en su caso, ameritará la destitución o suspensión de su cargo. Los medicamentos son los establecidos por la Ley General de Salud.

Depresión en embarazo/Reforma

En el embarazo, la prevalencia de la depresión es del 15%, señaló César Velasco, coordinador de salud mental del INPer. Si la tristeza, agotamiento, insomnio, irritabilidad y falta o exceso de apetito exceden dos semanas vaya al médico.

Aplauden compromiso legislativo con la salud/La Prensa

Reportera: Genoveva Ortiz.

Las organizaciones que conformamos la Alianza por la Salud Alimentaria (ASA) reconocemos el trabajo realizado por la Comisión de Salud al aprobarse el Dictamen a las iniciativas con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversos artículos de la Ley General de Salud en materia de sobrepeso, obesidad y etiquetado frontal de advertencia de alimentos y bebidas no alcohólicas, dicha aprobación manifiesta el compromiso de los legisladores con la salud de los mexicanos.

AMLO cometería un error “muy grave” si desaparece un CONEVAL/Revista Proceso

Reportero: Mathieu Tourliere.

El 22 de julio el secretario ejecutivo del CONEVAL, Gonzalo Hernández Licona, se enteró de que había sido removido de su cargo cuando le presentaron a su remplazo. El motivo aparente es que se negó a aplicar algunas de las medidas de austeridad propuestas por el Presidente López Obrador. En entrevista con Proceso, el exitular del organismo advierte que si bien el Gobierno Federal no ha atentado contra la integridad del Consejo, el jefe del Ejecutivo ha insinuado que podría hacerlo y pasar sus funciones al INEGI, lo que, advierte, “sería un error muy grave”. Respecto al Seguro Popular, Hernández subraya: “Parece que ya no va a estar, lo van a sustituir por otra cosa, no sé si por otro nombre, no sé si por concepto... un Instituto de la Salud y el Bienestar”.

Apoyo a personas con Discapacidad/Milenio, El Universal

Objetivo Implementar garantías efectivas de derechos de acceso a la salud y derechos sociales diversos de 4,000 familias residentes en Benito Juárez a través del otorgamiento de servicios de atención básica en materia de salud a través de los siguientes servicios, consulta médica, laboratorios de análisis clínicos (toma de muestras), farmacia (cuadro básico de medicamentos), consulta dental, y estudios de óptica.

¿Así se arregla lo de la corrupción?/Milenio

La gran prioridad del régimen que tenemos en estos momentos es el combate a la corrupción a juzgar por el discurso político que nos es recetado machaconamente todos los días y de ahí, de la gran tarea purificadora que están emprendiendo nuestros honestos gobernantes, se derivarían todas las bondades que pronto habrán de cosechar los pobres de este país. Redujeron de tal manera los fondos tradicionalmente asignados a la ciencia y a la cultura; echaron sin misericordia alguna a miles de empleados del Gobierno a la calle; dejaron sin medicamentos a los pacientes del IMSS; y despidieron a los médicos residentes de los hospitales públicos.

Hay rumbo en salud con la 4-T: Zoé Robledo/Ovaciones

Reportera: Rita Magaña Torres.

La salud debe ser un concepto integral e incluyente de lo que somos y siempre hemos sido, por ello los hospitales en el territorio deben estar pensados siempre con acercar la atención médica a la gente, afirmó el director del (IMSS), Zoé Robledo.

Tiene el Seguro Social red que investiga la depresión/El Sol de México

El Instituto Mexicano del Seguro Social, cuenta con una red de investigación en depresión, además de implantar mecanismos de detección temprana de ansiedad, con la que busca dar atención a derechohabientes y personal de salud. La titular de la Unidad de Educación, Investigación y Políticas de Salud, Ana Carolina Sepúlveda Vilsósola, dijo que con 14 proyectos de investigación se profundiza en el conocimiento de los mecanismos biológicos que originan la enfermedad.

Donan adultos mayores hígados, riñones, córnea.../Reforma

Reportera: Dulce Soto.

Los médicos detectaron que los pacientes de arriba de 60 años de edad preservan una función en los órganos y que son útiles para pacientes de edad similar. Esto es nuevo en el ISSSTE y a nivel nacional. Hablar de un donante de arriba de 60 años ya pone al país en líneas internacionales y que sus órganos sean viables y se trasplanten, nos habla de que el avance médico es bueno, indica la coordinadora Nacional de Donación de Órganos y Tejidos del Instituto. En el ISSSTE, las donaciones de las personas de la tercera edad son impulsadas como parte una nueva estrategia del Instituto que busca aumentar el número de órganos donados, de trasplantes, y derribar el mito de que los adultos mayores de 60 años no pueden donar.

29/07/19

En puerta, reglas más duras para alimentos/El Economista

Reportera: Maribel Ramírez Coronel.

La Secretaría de Salud alista una nueva estrategia para combatir la obesidad y la diabetes en México, la cual endurecerá la regulación del mercado de alimentos procesados y abarcará la promoción de una mejor alimentación dentro de las escuelas, principalmente del nivel básico, reveló Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. López-Gatell explicó que los puntos principales de la estrategia antiobesidad y diabetes, misma que será incorporada en el Programa Sectorial de Salud a presentarse en unos dos meses, incluirá un nuevo etiquetado frontal de advertencia en bebidas y alimentos procesados, así como una estricta regulación publicitaria, además de medidas para crear ambientes escolares saludables, incluida la reformulación de desayunos escolares, ésta encabezada por el DIF. Como autoridad de la política de salud pública del país, el doctor López-Gatell Ramírez dijo que se buscan acciones articuladas intersectoriales, para que no haya esfuerzos aislados, y sí lograr una agenda conjunta, la cual se empezó a delinear en febrero pasado cuando se conformó el Grupo Intersecretarial de Salud y Alimentación, convocado por el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, pero donde participan más de 30 instancias y dependencias relacionadas.

Sube y baja/El Gráfico

El secretario de Salud, el doctor Jorge Carlos Alcocer Varela, se ha visto mal, luego de que durante las visitas del Presidente Andrés Manuel López Obrador por hospitales rurales del país, los encargados se dan a la tarea de pintar y darle una arregladita para que los nosocomios no se vean tan mal; además de la evidente falta de médicos, medicinas, camas, y aparatos indispensables para atender las necesidades de los ciudadanos.

Fronteras de la ciencia/Ovaciones

Reportero: Fernando Fuentes.

La seguridad nacional alimentaria en riesgo. La producción alimentaria nativa de México como es el algodón, maíz, trigo y soya se encuentra en un verdadero riesgo de su obtención, debido a que las autoridades de nuestro país, continúan otorgando permisos sanitarios indiscriminados en la importación de productos agrícolas desarrollados a partir de Organismos Genéticamente Modificados (OGM). Productores de Baja California, por ejemplo, acusan a la empresa alemana BAYER AG, de afectar a más de 2,000 hectáreas de tierras fértiles del país, al sembrar semillas de algodón de origen transgénico, a pesar de su prohibición en nuestro país para hacerlo, la autoridad hoy encargada de regularlo, la COFEPRIS, ni sus luces. Fuentes de la propia COFEPRIS aseguran que la omisión del organismo se debe a un posible conflicto de interés por parte de los comisionados y a la falta de coordinación con el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) ello deja al país en una absurda dependencia alimentaria de transgénicos internacionales.

Nombres, nombres y...nombres/ El Herald de México

Reportero: Alberto Aguirre.

En el torrente de reportes a la Bolsa, la semana pasada presentó su información al segundo trimestre, Genomma Lab, fabricante y comercializador de productos farmacéuticos y cuidado personal con más de dos décadas en el mercado. Fundada por Rodrigo Herrera, tras un largo periodo muy conservador en donde se trabajó hacia dentro para repotenciarla, se puede decir que está de vuelta. Le platicaba que su nueva factoría en San Cayetano Edomex, cerca de Toluca, ya obtuvo la licencia sanitaria de COFEPRIS a cargo de Alonso Novelo. Se espera que pronto reciba el aval GMP para manufactura. Son más de 60,000 metros cuadrados, el equivalente a 14 canchas de fútbol, con tecnología de punta y que implicó una inversión de 65 mdd. Ahí se producirán sus medicamentos OTC's -sólidos, semisólidos y líquidos- inclusive para exportar.

Alhajero/ El Herald de México

Reportera: Martha Anaya.

La COFEPRIS lanza alerta por la falsificación del Herceptin 440 mg de frasco ampula (medicamento indicado para el tratamiento del cáncer de mama).

La Cuarta Transformación/El Financiero

Reportero: Darío Celis.

Aquí le hemos contado sobre las inertes inversiones que la industria de alimentos y bebidas está realizando en el país. Tan solo en los últimos seis años, ha atraído más de 8 mil 500 millones de dólares en inversión extranjera directa. Por ello, el proyecto de dictamen aprobado para modificar la Ley General de Salud en materia de sobrepeso, obesidad y etiquetado frontal de advertencia de alimentos y bebidas no alcohólicas. Lo impulsa la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, que preside Miroslava Sánchez Galván, que tendrá fuertes repercusiones económicas en todo el sector agroalimentario. Nos cuentan que el Consejo Mexicano de la Industria de Productos de Consumo (ConMéxico) que preside Manuel Martínez López, está decidido a dar la batalla. Advierte al Congreso que la adopción de un nuevo modelo de etiquetado implicaría perder los avances en el vigente. A ello se suma el impacto negativo en el clima de negocios, por la falta de certidumbre. Todo ello, sin que haya un cambio en el combate del sobrepeso y obesidad que aqueja a la población mexicana.

In versiones/Milenio

Analizan cambios en etiquetado de leche: modificar el etiquetado de todos los productos alimenticios para destacar sus componentes, principalmente el contenido de azúcar y grasas; en lo que toca a la leche, el director general de la Cámara Nacional de Industriales la Leche, Rene Fonseca, dijo que ya analizan las modificaciones y estarán pendientes de los cambios.

Cinco Días, Redes de Poder/Reporte Índigo

El exsecretario de Salud José Narro Robles será el principal panelista en el conversatorio ‘Problemas y retos en el sector salud’, organizada por los integrantes de la plataforma Futuro 21. Se trata de su primer acto público tras bajarse de la interna priista por la dirigencia nacional y después de haber renunciado a la militancia tricolor. Estará acompañado por el Dr. Ignacio Madrazo, por el exsecretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México Salomón Chertorivski, y por la secretaria de Salud de Michoacán Diana Carpio. De momento no hay acercamiento formal de Narro con la plataforma encabezada por Miguel Ángel Mancera y Jesús Ortega, entre otros, aunque ambas partes podrían beneficiarse de una alianza para sus respectivas agendas políticas.

El radar/Excélsior

Avanza cura de hepatitis C en el país: IMSS De abril de 2017 a la fecha, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha logrado que cuatro mil pacientes con hepatitis C se curen con el uso de antivirales de última generación. En el marco del Día Mundial de la Hepatitis, el IMSS informó que, de manera paralela, cada año se realizan en la institución un promedio de 46 trasplantes de hígado, una opción de vida para los pacientes con hepatitis. 57 trasplantes de hígado realizó el Instituto Mexicano del Seguro Social en 2018. 4,000 pacientes del IMSS con hepatitis C se curaron, de abril de 2017 a la fecha.

Ciudad posible/El Universal

Reportero: José Luis Luege Tamargo.

En la Ciudad de México cada día aumenta de forma alarmante el número de personas afectadas con la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC). Antes se pensaba que ésta se asociaba directamente con el tabaquismo, como sucede en muchos casos, pero ahora está demostrado que el padecimiento ocurre también en personas no fumadoras. Aunque puede presentarse en jóvenes, la mayoría de los casos se trata de personas mayores, quienes, con todavía muchos años por delante, se enfrentan al problema de haberse convertido en oxígeno-dependientes. Estas personas se ven obligadas a llevar consigo y mantener en casa tanques de oxígeno que rellenan constantemente. Los asegurados del Instituto Mexicano de Seguridad Social (IMSS) cuentan con la prestación de suministro constante de oxígeno por medio de tanques de alta capacidad. Recientemente, la dependencia estableció convenios con compañías suministradoras de gases medicinales para proporcionar a las personas afectadas por EPOC aparatos concentradores de oxígeno; es decir, equipos con compresores de alta capacidad que concentran la cantidad de oxígeno en el aire de salida. El IMSS lo ofrece como una prestación interesante y conveniente para los enfermos, pero no necesariamente es el caso, dada la extemalidad negativa que se genera por la grave afectación económica que implica para los asegurados.

Es inaceptable que pacientes con VIH/Sida mueran en hospitales en seis meses/La Jornada

Reporteras: Jessica Xantomila, Ángeles Cruz.

Un control efectivo y eficiente del VIH/sida se logra cuando las personas inician el tratamiento el mismo día en que son diagnosticadas, como ocurre en Países Bajos, Tailandia y Tanzania. En cambio en México hay un retraso de seis meses entre el diagnóstico y la fecha en que el afectado empieza las terapias. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud (SSA), Hugo López-Gatell Ramírez, reconoció que uno de los principales retos en el país para el control del virus es el diagnóstico temprano. En la Conferencia Internacional sobre VIH, que se llevó a cabo la semana pasada en la Ciudad de México, calificó como inaceptable que la mitad de las personas con sida lleguen a los hospitales muy enfermos y mueran en los siguientes seis meses. Además, indicó que el 32% de las personas infectadas desconocen que son portadoras del virus. Estudios realizados en Países Bajos, Tailandia y Tanzania muestran que cuando los afectados inician el tratamiento el mismo día que se les diagnostica como positivos tienen mayor adherencia a la terapia antirretroviral y porcentajes más altos de supresión viral.

AMLO: extitular del Coneval ganaba \$220 mil/El Universal, Milenio

El Jefe del Ejecutivo sostuvo que para hacer negocio está el sector privado y no el sector público. Criticó que hay algunos funcionarios que, alegando que son organismos autónomos, independientes, han acudido al amparo. “El extitular del Infonavit ganaba 700 mil pesos mensuales. Se rayaba. Hay una ley, nadie puede ganar más que el Presidente”, dijo. Mientras hablaba ante integrantes del Sector Salud, un grupo de enfermeras del hospital rural de Coscomatepec interrumpió el discurso del Presidente López Obrador para exigirle que les den sueldos a los médicos pasantes en las comunidades rurales y que también haya aumentos salariales para ellas.

Miden la eficacia de los sistemas de salud/El Economista

Los sistemas de salud junto con los sistemas de pensiones son dos de las piezas más importantes en infraestructura institucional de cualquier país, sin embargo, ambos están sujetos a una gran presión de sostenibilidad en el largo plazo, de tal manera que entender su funcionamiento ayudaría a fortalecerlos, así lo consideró Manuel Aguilera, director general del área de Servicios de Estudios de Mapfre. Durante la presentación del informe “Sistemas de salud: un análisis global” y su indicador y de Eficacia de los Sistemas de Salud (IESS), Aguilera dijo que, a través de dicho estudio, se buscará entender desde el punto de vista institucional y económico qué vías pueden existir para darle viabilidad y fortalecer en el largo plazo los sistemas de salud en el mundo.

Desaparecen en SLP 145 mdp para salud/La Razón

El gobierno de San Luis Potosí, encabezado por el gobernador Juan Manuel Carreras no pudo comprobar el destino de 145 millones 896 mil 807 pesos de los recursos federales destinados a los servicios de salud en la entidad, de los 1,924 millones 278 mil pesos que le fueron transferidos, reveló el último informe de la ASF. El rubro de salud ha sido una prioridad para la administración de Carreras; así lo aseguró durante su más reciente informe de gobierno, en octubre pasado, y lo reiteró la semana pasada, cuando le entregó al Presidente Andrés Manuel López Obrador una carta compromiso para mejorar los servicios de salud en la entidad.

Promueven México sin Humo para endurecer ley antitabaco/La Razón de México

Reportera: Magali Juárez.

El Gobierno Federal y el Congreso de la Unión revisan la propuesta que diversas organizaciones impulsan mediante México sin Humo para promover una nueva ley antitabaco, la cual prevé el incremento de impuestos a los productos, la eliminación al 100% de la publicidad y los espacios públicos 100% libres de humo. Benjamín González, gerente de Comunicación para México de Vital Strategies, organización global enfocada a temas de salud pública que trabaja en 60 países y que en nuestro país está enfocada al refuerzo del control del tabaco, advirtió que a escala mundial anualmente fallecen siete millones de personas por padecimientos causados por fumar. Comentó que en México esa cifra alcanza las 30,000 personas: de éstas, 10% nunca han fumado, son fumadores de segunda mano, han estado expuestos o son fumadores pasivos; es decir, 6,000 personas en su vida han probado un cigarro y han muerto por enfermedades relacionadas al tabaquismo, como cáncer de pulmón, de garganta, faringe, laringe, infartos al miocardio, enfermedades cardiovasculares. Hasta el momento han encontrado empatía con la propuesta para la ley antitabaco por parte del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, así como con legisladores a los que se les ha planteado.

Austeridad pega a plan contra la desnutrición/Milenio Diario

Reportera: Blanca Valadez.

La Secretaría de Salud reconoció que la parálisis de las Unidades Médicas Móviles que llegan a zonas alejadas donde habitan sectores de alta y muy alta marginación, propició que el programa dirigido a erradicar la desnutrición entre menores de cinco años incumpliera con sus objetivos, por lo que de no tratarse oportuna y correctamente, repercutirá negativamente en su crecimiento y desarrollo psicomotriz, impactando en el aprendizaje escolar y calidad de vida de esta población. En el informe entregado a la Cámara de Diputados sobre el ejercicio transparente de los recursos, la Secretaría de Salud responsabilizó, de nueva cuenta, a la de Hacienda de no haber liberado los recursos, por lo que el porcentaje de niños menores de cinco años con desnutrición, al cierre del primer semestre que se reporta, alcanzó 4.53% es decir, 0.86% debajo de la meta programada para el periodo.

Exigen un pacto moral para evitar prolongar las patentes con amparos/Milenio Diario

Reportera: Blanca Valadez.

El Gobierno de México debe hacer un pacto de moralidad y honestidad con las compañías que buscan alargar sus patentes más allá del tiempo legal, aseguró Juan de Villafranca, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos. La negociación real del Gobierno Federal será cuando exija a la industria de innovación nacional e internacional que, una vez que se termine la patente de sus biotecnológicos, deje de interponer amparos contra la COFEPRIS para evitar su fabricación por otros laboratorios, dijo. Si bien, abundó De Villafranca, la Compra Consolidada de Medicamentos se abrió a licitaciones públicas internacionales, lo que derivó que en este primer ensayo se declararan desiertas 40% de las claves de fármacos, insumos y material terapéutico, porque muchos laboratorios cometieron errores técnicos, ahora Hacienda y Salud deberán enfrentarse a una industria de patentes que se ha negado a reducir precios y a perder la titularidad de sus innovaciones.

Muerte asistida, derecho incumplido/Excélsior

Reportera: Ximena Mejía.

El derecho a los cuidados paliativos para enfrentar una muerte digna y sin sufrimiento se ve obstaculizado por la falta de prescripción de medicamentos, abasto y de personal en dar acompañamiento a los pacientes y sus familias. Aunque recientemente se aprobaron en el Senado por unanimidad reformas al artículo 4 de la Constitución, referente al derecho a la salud, para que los enfermos terminales del país reciban tratamientos integrales, existen barreras desde el pleno acceso a medicamentos opioides para cuidados paliativos, que son parte de la estrategia de salud, pues sólo el 3% de las farmacias en el país validan y surten las recetas de estos analgésicos. De acuerdo con estadísticas del Consejo de Salubridad General de México, de 20,000 farmacias, sólo 617 proporcionaban estos medicamentos derivados, principalmente, del fentanilo y la morfina, en 2018.

Acotan recetas de los pasantes/El Herald de México

8,000 pasantes de medicina no podrán prescribir estupefacientes como la morfina, la oxicodona, así como alrededor de 100 sustancias más y sus derivados que lo son, de acuerdo con el dictamen de reformas a la Ley General de Salud, aprobado por la Comisión de la materia en la Cámara de Diputados. Actualmente, el artículo 240 de la citada ley precisa que los pasantes de medicina, durante la prestación del servicio social podrán prescribir estupefacientes. Sin embargo, por mayoría, el órgano aprobó eliminar esa redacción para evitar que estos médicos en preparación sean usados por adictos para emitir recetas.

Presenta Serrano iniciativa de ley para beneficiar a supervivientes de cáncer/Contra Réplica

Reportera: Martha Bautista.

El diputado federal sin partido, Héctor Serrano Cortés, retomó los planteamientos hechos durante el Sexto Encuentro de Supervivientes de Cáncer y presentará una iniciativa de ley que proteja a quienes han sobrevivido a algún tipo de cáncer, a fin de terminar con la discriminación de la que son víctimas y puedan reintegrarse a la vida productiva, además de que se les proporcionen servicios de salud. El director del Instituto Nacional de Cancerología (INCAN) Dr. Abelardo Meneses, informó que cada año, en México, hay 191,000 nuevos pacientes de cáncer; en el mismo lapso, 84,000 personas que padecen esta enfermedad mueren en nuestro país. La Dra. Laura Xóchitl Be-mal, titular del Área de Vinculación del INCAN, explicó que a pesar de que algunos tipos de cáncer son muy agresivos y que en algunos casos la detección de la enfermedad se hace de manera tardía, el 60% de los pacientes logra vencer este padecimiento.

Hospital se queda sin insumos/El Sol de México

Pacientes del Hospital General denunciaron la falta de bolsa de orina llamadas cistoflo, mismas que son remplazadas por comunes de plástico y que adquieren los encargados del nosocomio para poder brindar la atención, ante esta nueva falta de insumos que se presentó desde el pasado viernes. Los afectados que han tenido que ser intervenidos a través de sondas de plástico para que logren evacuar los desechos a través de la orina captaron estas bolsas que usa el personal para guardar estos residuos, debido a que, según algunos empleados del Hospital, no hay material para instalar bolsas de cistoflo, que son las adecuadas. Según información de algunos de los afectados, en varios de los pisos se tiene esta falta de insumo, donde los enfermeros y trabajadores deben sortear la solución para que el servicio no deje de prestarse, siendo en esta ocasión la instalación de bolsas comunes de plástico. A pesar de que se cubre la necesidad con otra herramienta casera, los materiales y la calidad del mismo no es la adecuada para remplazar las bolsas de cistoflo, lo que además representa una posible foco de infección, toda vez que no cumple con las medidas de salubridad y protección de los residuos.

Dan el sí a construcción del Hospital General de San Miguel Topilejo/Edomex El Día

El Gobierno de la Ciudad de México recibió ayer el acta de la asamblea deliberativa en donde los pobladores originarios de San Miguel Topilejo, Tlalpan aceptan la construcción del Hospital General en dicha zona, tras el proceso de consulta para la obra que se desarrolló con diálogo y entendimiento. En ese sentido, René Cervera García, subsecretario de Coordinación Metropolitana y Enlace Gubernamental, señaló que el desarrollo de esta consulta es algo inédito en la capital, pues cuando se redactaba la Constitución de la Ciudad de México un tema muy importante en la discusión fue cómo garantizar la participación de los pueblos indígenas y originarios. Apuntó, para el Gobierno capitalino es de suma importancia consultar a los habitantes sobre cualquier obra de impacto que se quiera realizar en su comunidad. Resaltó que este Hospital es uno de los compromisos hechos por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo y con el cual habitantes de las alcaldías de Tlalpan y Xochimilco podrán tener más acceso a los servicios de salud.